

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15 »  
PASO ADELANTADO

AÑO VII

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales  
Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números . . . . . 1.25 »

—Gerona Lunc. 21 de Agosto de 1899—

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas.

**JUAN**

**JORDI**

consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

## Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

### PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos  
For quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »  
Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

### A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »  
Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse en dos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

## Sección religiosa

Santo de mañana

San Timoteo

Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

## FIGURAS DECORATIVAS

A diario publica la prensa madrileña y el telégrafo nos trasmite declaraciones de hombres públicos, cada uno de los cuales tiene su parecer especial para la salvación de la patria.

El país, curado ya de espantos y desengañado de tantísima inútil palabrería, hace oídos de mercader a esas declaraciones salvadoras; pero en el extranjero se cometen y se sacan de ellas tristes consecuencias como las que dedujo «Le Temps» de los desplantes senatoriales del general Weyler.

Es muy natural que al verse desde el extranjero que en las circunstancias porque nuestra nación atraviesa hay todavía caudillos que no tuvieron la suerte de vencer, con un ejército de 200.000 hombres, una insurrección colonial que sólo contaba con 30.000 combatientes en los campos de batalla, que se presen como posibles salvadores del país; cuando se sepa que otros hombres públicos que tuvieron parte principalísima en los errores que produjeron esas mismas insurrecciones,

lejos de reconocer su fracaso, se adjudican el papel de acusadores decididos de los que se ven en la imprescindible necesidad de remediar los daños por aquéllos principalmente causados; cuando por nuevos y venir como tales á la vida pública, aprovechan lo más desacreditado y lo menos prestigioso de lo antiguo y solo pretenden ahar-se á lo que puede ser elemento de destrucción, sea como fuere y venga de donde viniere, se formara triste idea de la situación de España, y el desprestigio que para la nación entera resulte de todo esto podrá ser un nuevo peligro que en el porvenir amenace á algo que está y debe estar encima de todas nuestras diversiones interiores, y que debieran evitar, por amor á la patria, los que no tuvieron acierto bastante para no dejarla caer en el abismo en que hoy se encuentra.

Ante tantas dificultades, el deber de los Gobiernos es continuar sin provocaciones y con serenidad su camino de reconstitución, decidido á imponer en todo caso el imperio de la ley, á mantener á toda costa el orden público y á restablecer la paz moral, con turbada, tanto por las catástrofes anteriores, como por las ambiciones y los egoísmos que nacen y crecen siempre á la sombra de las desgracias nacionales, contribuyendo á hacerlas mas grandes y mas dolorosas.

En cuanto a esos parlanchines políticos, siquiera por decoro ante los extraños ya que no por amor y respeto á los propios, lo que deben hacer es caerse y considerarse ya como trastos

de guardarropía que sólo sirven para decorar.

Limitense a esto: ser figuras decorativas.

## EL TIEMPO

### Segunda quincena de Agosto

Desde el viernes empezó á desarrollarse un período tempestuoso de poca extensión, que se prolongará hasta el martes 22.

Será debido á dos depresiones: una que desde el Sudoeste de nuestra Península se encaminará hácia los parajes de Argelia, entre el 18 y 21, y otra que se acercará á las costas de Portugal el 22.

Empezó á manifestarse el avance de la depresión del Sudoeste ayer 17. Su influencia se dejará sentir desde hoy, que se producirán algunos chubascos y tormentas en las regiones meridional y central.

El sábado 19 será parecido al anterior, pero generalizándose las tormentas algo más, con vientos de entre S. y O.

El domingo, 20, se habrá trasladado el núcleo tempestuoso hácia Argelia, y desde allí ejercerá su acción sobre la Península, ocasionando algunas lluvias tempestuosas desde el Sudeste al centro de España, con vientos del segundo cuadrante.

Alejándose por el Este dicha depresión el lunes, 20, será poco sensible en la Península, como no sea en la región de Levante.

El martes 22 se aproximará á las costas de Portugal otro centro perturbador, que originará algunas lluvias y tormentas, es-

pecialmente en el vecino reino, Estremadura y Castilla la Nueva.

Otro período tempestuoso, más importante que el anterior, empezará á desarrollarse desde el viernes 25.

Será ocasionado por una depresión bastante profunda, que vendrá avanzando por el Atlántico el jueves 24 en dirección á las costas de Galicia.

El viernes 25 se acercará á nuestro Noroeste y extenderá su acción á gran parte de la Península y de Francia, produciendo lluvias y tormentas bastante generales, con vientos del tercero y cuarto cuadrantes. El sábado 25 seguirá actuando como en el día anterior la citada depresión, que se habrá situado en el golfo de Gascuña.

Se bifurcará el centro tempestuoso el domingo 27, dirigiéndose uno de sus núcleos por el Mediodía de Francia hácia el golfo de León, mientras el otro se encaminará hácia el Canal de la Mancha y mar del Norte. Continuarán las lluvias y tormentas; particularmente en Cataluña, Aragón y Cantabria, con vientos del primero cuarto cuadrantes.

El lunes 28 todavía se registrarán algunas tormentas y chubascos en el Nordeste de España, á causa de quedar un mínimo barométrico en el golfo de Génova.

Con motivo de este período tempestuoso descenderá algo la temperatura desde el sábado 26.

El jueves 31 aparecerá en Argelia un centro de bajas presiones, que producirá algunas lluvias y tormentas, en particular por las regiones vecinas al Mediterráneo. Steijoon.

16 Agosto 1899.



MADRID AL DIA

## RETORNO

La dichosa turba de bañistas vuelve precipitada de muchos puntos de la frontera portuguesa y de muchos puestos de por ahí, con el terror en los ojos y al desagradable gesto de haberse quedado á media miel. Nada tan demoledor, tan fieramente igualitario como la peste bubónica.

La gran dama que se mandó hacer cincuenta trages, vuelve á invadir nuestros andenes con un frí-frú dolorido de raso á medio ajar; cuantas flores, cuantos adornos inútiles; la señora Muerte, que tiene bromas trágicas, ha barrido á la brillante opulencia con una mueca de su boca insaciable!

El Madrid casi abandonado recobra una animación inusitada en este tiempo; vuelven á verse caras conocidas, obesos personajes que están muy bien con la existencia, y, sobre todos, mujeres; la mujer no cenoce espanto comparable al de morir joven, bonita y lujosa.

Y no es mala idea, pero los que se quedaron aquí ven llegar con una sonrisita de íntima satisfacción á los que vuelven:

—¡Hola, ya se acabó la zambra; la Muerte anuncio su entrada en el Gran Casino y en la boca del espiritual minúsculo de pronto la sonrisa feliz; que ocurrencias tiene en gran demoledora!

Cesó la música, el baile se trocó en seguida en dispersión aterrada, reapareció el instinto y en aquellos salones abandonados no quedará ya otra cosa que un reguero de flores pisadas y un acre perfume de lílios muertos; siempre la nada de las cosas de este mundo!

A. LUNA.

## Intermezzo

«Si las mujeres mandasen en vez de mandar los hombres», se podrían suprimir las barbas y los bigotes.

Para la falta que hacen y para el papel que han desempeñado y están desempeñando en nuestro país, esa supresión sería altamente conveniente. Representaría una economía muy laudable en el hogar doméstico y hasta una medida higiénica.

Los hombres de todas clases y condiciones no han podido hacerlo peor en España; ¿por qué no había de probarse como nos gobernaban las mujeres? Desde luego no habían de hacerlo peor. Eso puede asegurarse sin exageración. Se me dirá que muchos hombres políticos, la mayoría quizás, están á la vez manejados por mujeres y son juguete de sus caprichos y de sus intrigas. No lo negaré; pero es que hoy no tiene la mujer esa misión del ejercicio del poder público, ni pesan sobre ellas responsabilidades de ningún género y su intromisión en esas funciones por conducto del hombre es una rebeldía contra su injusta postergación. El hombre, por otra parte, es un mal conductor de las intenciones femeninas y de los propósitos mujeriegos, porque solo se ríen á sus encantos y seducciones para hacer el mal, y pocas, muy pocas veces para empresas útiles. Si una mujer propone á su marido, funcionario de tal ó cual categoría, una medida política, administrativa ó de otro orden, beneficiosa á la nación, á la provincia ó al munici-

pio, el esposo la mirará con o'impico desden y le responderá que no entiende de ello una palabra. Pero si esa mujer emplea sus mimos y halagos para que el esposo deje cesante á un padre de familia, por útil y probo que sea en su cargo, para colocar en sustitución á un vago cualquiera que priede haberle recomendado el callista ó el peluquero, no vaciló un momento en complacerla.

En el caso de que de la mujer se han servido los hombres para los más grandes acontecimientos de que da cuenta la historia, y, sin embargo, el hombre, una vez conseguido su objeto, rechaza su cooperación y le niega todo derecho público. Hay que convenir en que los hombres somos vanidosos y soberbios y que valemos menos que las mujeres. Aquí, en España, ya está aprobado.

## JUNTA PROVINCIAL de Sanidad

Remitióse el sábado á las seis de la tarde el despacho del señor gobernador civil y bajo su presidencia.

El primer asunto que trató la Junta, fué aprobar las disposiciones adoptadas por el señor gobernador civil, en la cuestión sanitaria, cuyas disposiciones se publicaron en el Boletín Oficial de la provincia y felicitarle por su interés en asunto tan esencial.

Discutióse ampliamente sobre la peste bubónica y las disposiciones que en el desgraciado caso de que invadiera España, habría que tomar.

Se acordó ordenar que se reunan las Juntas locales de sanidad y remitan al gobierno civil copia de los acuerdos tomados imponiéndose multas y serios correctivos á los que no cumplan tal disposición.

Acordóse dirigir una comunicación al Director general de Sanidad, preguntándole si el corcho es contumaz.

La pregunta es de gran importancia para esta provincia, pues en caso de que lo sea habrá que adoptar medidas antes de que por tal conducto pudiera sobrevenir lo que por todos los medios debe evitarse.

Aprobóse, dirigiendo una comunicación á la Junta local de esta ciudad, llamándole la atención respecto á una cloaca que existe en las inmediaciones de Santa Eugenia y otra que hay en las cercanías de la fundición Gallarró, recomendar la limpieza del cauce del río Onyar y respecto á unas filtraciones que existen en los pozos de algunas casas de la Rambla de Alvarez.

Leyóse una comunicación del alcalde de Caldas de Malavella, en que denuncia un foco de infección constituido por la riera llamada «Llaxiu» y en la cual se acumulan gran cantidad de aguas encharcadas procedentes de los establecimientos balnearios existentes en aquella población por causa de las malas condiciones que reúne el cauce de la mencionada riera, aprobándose las disposiciones tomadas por dicho alcalde para evitar en lo posible el hecho denunciado.

Dióse cuenta de un oficio del alcalde de Armantera, en que manifiesta haberse presentado la viruela en el ganado propiedad de don José Castelló, y las medidas que ha adoptado para evitar su propagación, acordando la junta provincial dar conocimiento del hecho al inspector de salubridad de la provincia.

Se leyó el último parte del alcalde de Palamós, respecto á la epidemia de saram-

pión que reina en aquella población y en la que trasmite noticias nada tranquilizadoras.

Tomáronse otros acuerdos de menor importancia, y levantóse la sesión, recomendando, el señor Montaner á todos los reunidos, el mayor celo y actividad en el desempeño del cargo que cada cual tenga designado.

Merece plácemes unánimes la conducta del señor gobernador civil en este asunto, por la energía, actividad y buen deseo desplegados para evitar días de luto y desolación á la provincia de su digno mando, dictando acertadas disposiciones y recordando otras que estaban ya olvidadas y haciendo cumplir unas y otras con la energía que el caso requiere.

## Crónica

Ayer noche reinó inusitada animación en las principales calles de nuestra ciudad.

En la Rambla con motivo de celebrarse por nosotros la fiesta mayor, se tocaban sardanas, siendo numerosísima la concurrencia que por allí paseaba, llenándose por completo las mesas de los cafés allí situados.

En la plaza de la Constitución también era extraordinario el público que había, oyendo el concierto que se daba en el Café de Vía.

En la sociedad «Las Odaliscas» gran número de parejas se entregaban al placer del baile.

También en el café de Torres, instalado en la Dehesa había numeroso público que gozaba con la fresca temperatura que allí reina.

En todas las casas del agua picante, fuentes de las afueras y cuantos sitios de recreo hay en esta ciudad se hallaban invadidos por multitud de personas que deseaban resarzirse de la caldeante temperatura que durante el día gozamos.

En la «Gaceta» llegada ayer se publica la variación de trazado que sufrirá la carretera de Ventalló á Cornellá; dicho camino, pasará por Camallera, Llampallas y Terradellas, para terminar en Bañolas en la carretera de Sarriá á Olot.

Por la guardia civil del puesto de Llançá ha sido denunciado el vecino de aquel pueblo, perteneciente al somaten, Vicente B. llista Serradell e cual fué sorprendido infringiendo el reglamento de caza y faltando á los estatutos del cuerpo á que pertenece.

Se ha concedido la pensión de 182'50 pesetas y Joaquín Peral y Josefa Coll, padres de Narciso soldado que fué del ejército de Cuba.

El gobierno civil ha remitido á la Delegación de Hacienda para su informe el expediente de arbitrios de Vilafrat.

La Dirección general del Tesoro Público ha dispuesto se sean devueltas á la Agencia Internacional de Portbou 93'75 pesetas que ingresó indebidamente en concepto de Aduanas.

Ha sido denunciado el vecino de La Bisbal Pedro Carré Camps que fué sorprendido apacentando 122 cabezas de ganado lanar, en la «Huerta Catalá» propiedad de don José Meura, sin la correspondiente autorización.

Por la tercera sección del Gobierno Militar de Barcelona se llama al médico provisional don Manuel Ibañez Lladó, que reside en un pueblo de la costa de esta provincia.

En la casa número 119 de la calle de Padró de La Bisbal, cometióse anteayer un robo de bastante importancia, en ocasión que los moradores de la citada casa se hallaban en Palamós.

A su regreso, notaron la falta de 275 pesetas en metálico, varias a'ajas, una infinidad de piezas de ropa y tres paquetes de cigarros.

El dueño de los objetos robados, Luis Cañet Maruny denunció el hecho á la Guardia civil quien instruye las diligencias en averiguación de los autores del saqueo.

El comisario de Guerra de esta plaza anuncia que la suelta anunciada para hoy, para el suministro de raciones de pan y pienso á las fuerzas del ejército y Guardia civil de Olot, se ha prorrogado y tendrá lugar el día 7 del próximo septiembre á las once de su mañana.

Segun manifestación de don Francisco Campoier, propietario de la casa de campo llamada «Campolier», sita en San Mianegas, el día 19 del actual ocurrió un incendio en un bosque de su propiedad, quemándose unas dos hectáreas de encinas y pinos.

El incendio inicióse á las 9 de la mañana de dicho día siendo sofocado á las 4 de la tarde.

Creese que el siniestro fué intencionado.

El sábado por la tarde cayóse desde un árbol al que estaba encaramado un hijo de nuestro amigo don Benito Rovira, fracturandose una pierna de resultas de la caída.

Sentimos el percance.

El próximo jueves celebrará su renombrada feria de San Bartolomé la importante ciudad de Figueras y la industrial villa de Llagostera.

La muy aplaudida orquesta «Unión Llagosterense», ha sido contratada para amenizar los festejos que tendrán lugar en la populosa villa de Sans (Barcelona) durante los días 24, 25, 26 y 27 del corriente.

El día siete del corriente, un vecino del Puerto de la Selva, conocido por «Jepus Gregorio», se suicidó arrojándose desde una abertura situada en la parte más elevada del campañario de dicho pueblo, quedando muerto en el acto.

Parece que el desgraciado suicida, desde una temporada á esta parte daba señales evidentes de tener perturbadas sus facultades mentales, si bien que pacífico, pero que algún arrebató le decidió á efectuar su fatal resolución.

Desde ayer ha quedado establecido en Figueras el servicio de los automóviles del siguiente modo:

Habrán seis salidas diarias de Figueras y otras tantas de Rosas, simultáneas, ó á las mismas horas; esto es; saldrán de Figueras y Rosas, á las 8 y 11 de la mañana, y á las 2, 4, 6 y 7'15 de la tarde.

He aquí los tribunales de oposiciones



á escuelas de niños, niñas y párvulos, dotadas con sueldo inferior á 2.000 pesetas, pertenecientes á este distrito un versitario:

Tribunal para escuelas elementales de niños: Presidente, D. Crescencio Maria Molés, director de la Escuela Normal.

Vocales: D. Ramón Garriga, párroco de Nuestra Señora del Carmen; D. Eduardo Labrador y Beloso, inspector de Lérida; don Jaime Fiuella y D. Sixto Laguna.

Suplentes: D. José García y García, profesor de la Escuela Normal de Lérida; don Jaime Joaquí Prats, maestro de Badalona.

Tribunal para escuelas elementales de niñas: Presidente, D. Luis Sanfamaría y Gil, inspector de Tarragona.

Vocales: D. Pedre Pons, párroco de San Miguel de Puerto; D. Dolores Vallés y Ribot directora de la Escuela Normal de Maestras; D. Margarita Carbonell y D. Elisa Passarans.

Suplentes: D. Soledad Rodríguez Oller, profesora de la Escuela Normal de Tarragona, don Francisco Soler y Rovira, maestro de esta capital.

Tribunal para escuelas de párvulos: Presidente, don Adrián Larrea, inspector de Barcelona.

Vocales: Don Mariano Casals, párroco de San Andrés; D. Guadalupe de Llano, profesora auxiliar de la Escuela Normal de Lérida; don Jaime Puigpelat, maestro de Barcelona, y D. Angela Muncunill.

Suplentes: D. Angela Valles y Torrentó, profesora de esta Escuela Normal, y doña Teresa Isasi.

cidísimos, desde las estaciones de Barcelona y Despacho Central, Empalme, Gerona, Flasa y Figueras.

El expresado servicio se verificará, tanto á la ida como al regreso, en tren especial.

La salida de Barcelona se efectuará á las 2:33 minutos de la madrugada del día 27, llegando á Béziers á primera hora de la tarde; y el regreso tendrá lugar saliendo de Béziers á primera hora de la mañana del día 28.

Ayer celebrase en la Plaza de toros de Santa Eugenia la anunciada función de mojiganga.

La cuadrilla del Porvenir (mal se nos presente) no satisfizo al poco público que fué á verles... sufrir revolcones, pues no hicieron otra cosa que caer y levantarse durante toda la lidia de las bravas vacas.

Uno de los noveles toreros causó á un compañero de fatigas, una herida en la mano con la muleta, de la que no sabia que hacer. El herido fué curado en la enfermería de la plaza por el señor Campos.

Para el próximo domingo háblase de una nueva corrida que deseamos tenga más alicientes que la celebrada ayer.

**GANGA:** Se vende una magnífica y elegante cama de matrimonio, inglesa, toda dorada á fuego precio módico. Darán razón en la imprenta de este diario Albarada 13 bajos.

**Sección comercial**  
BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 21 de Agosto de 1899

interior	63 25
Exterior	00 00
Cubas 1886	00 00
idem 1890	00 00
Nortes	00 00
Francias	00 00

CAMBIOS DEL DÍO

Alfonso	21 80
Isabel	00 00
Onzas	23 30
Monedas de 50 pesetas	00 00
Oo pequeño	00 00

CAMBIOS

Paris vista	23 40
Londres vista	31 40

CUPONES

Vealimento 3 de 1899	
Cubas 1886 1890	20 50
Exterior	22 00
interior y Amortizable	11 60

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

El gobernador de Balajoz, señor Santos Eca, ha visitado al señor ministro de la Gobernación.

Le ha presentado documentos y comprobantes que justifican que la orden del señor Dato referente á la prohibición de la entrada de las procedencias de Portugal la recibió con un extraordinario retraso.

El señor Dato le ha ofrecido unir al expediente los comprobantes que ha presentado para que surtan el efecto oportuno.

Telegrafia el gobernador de Pontevedra que después de la inspección sanitaria hecha en toda la provincia puede asegurar que en ella no ocurre novedad.

Agrega que algunos viajeros procedentes de Portugal logrando internarse en España, pero que las autoridades médicas les obligaron á volver á su procedencia.

El cónsul de España en Gibraltar dice que el Gobierno inglés ha adoptado para el Peñón las mismas precauciones que España respecto de sus provincias.

—El señor ministro de la Guerra ha salido de París.

—Llegó á Bilbao el señor ministro de Hacienda, al cual esperaban en la estación las autoridades y muchos amigos particulares y políticos.

—Ha llegado, procedente del Havre, el crucero «Río de la Plata», construido con los fondos recaudados entre los españoles residentes en la República Argentina.

Hoy lo visitará S. M. El «Urania» conducirá hasta el «Río de la Plata» á la Reina.

—Comunican de Nueva York que ha producido sensación profunda la renuncia del general Halle, quien funda su dimisión en la ineptitud y cobardía de Ottis.

Halle intentó arrestarle, pero las influencias de que Ottis dispone lo impidieron; en vista de ello dimite, mandando al Gobierno yanqui un catálogo de cargos contra el general en jefe.

—Han llegado á S. Sebastian varios viajeros procedentes de Portugal.

Nada nuevo comunican respecto á la epidemia.

Han sido sometidos á una rigurosa observación.

Se quejan de las molestias que les ha ocasionado la escrupulosidad de los encargados de hacer cumplir las medidas sanitarias adoptadas por nuestro Gobierno.

Ha salido ya todo el personal destinado á las estaciones sanitarias de la frontera.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Podemos ser perseguidos. Algunos haces de leña extendidos al pié de la tapia nos facilitarían el escalamiento si hubiese necesidad de él. —Eso es una gran precaución. Ayúdame, Coquerel. Y ambos se pusieron á llevar algunas brazadas de leña al sitio indicado. —Queda esto casi tan cómodo como una escalera. —Aquí nos reuniremos si los acontecimientos nos obligasen á separarnos. El camino que conduce á lo largo de la muralla es el más á propósito y seguro para la huida. Grabad exactamente en vuestra imaginación la situación del lugar en que nos hallamos, y tened bien en cuenta las distancias que recorramos y los cambios de dirección que efectuemos, que deben ser los menores posibles. Siguiendo rigurosamente estos prudentes consejos, los tres bandidos llegaron juntos al castillo. Ninguna luz brillaba en las ventanas del edificio. Solo, aproximándose más aún, percibieron claridad que se filtraba al través de las masas de follaje. Esta claridad los atrajo. Marcharon en dirección á ella; pero cortóles el paso una alta verja de hierro forjado, construída sobre una pequeña pared, y cuyas lanzas puntiagudas... —¿Que hicieron? —Se escalaba. Recorriendo esta verja en toda su extensión, viendo que se unía por derecha é izquierda á cada una de las dos series de edificios que formaban las dependencias del castillo.

—¡A fe mía! Si vamos a visitar á los propietarios de ese castillo, propongo llamar tranquilamente á la varje, y cuando me nos pregunta quienes somos, responder: —«Millonarios.» Esa es la respuesta. Ordinariamente no se niega cosa alguna á esos felices mortales, y se nos recibirá con todos los honores debidos á los billetes de Banco que llenan nuestros bolsillos. Pero ¡caramba! si por una causa ó por otra nos salimos de la basa, perderemos el dinero desde luego, lo cual es cruel, después de la libertad, lo cual es desastroso. Nuestras esperanzas... —No importa. —Es una lástima... —Te comprendo, Favereau—respondió Rodrigo—quieres poner de relieve mis intenciones. Tu lenguaje es prudente, exacto, y reconoces que no tengo derecho para arrastraros en pos de mí. Por lo demás, me convenzo de que no ha llegado la hora de hacer nos á semejante aventura, cuyos resultados serían incalculables, tanto para nuestra asociación como para mí propio. Volvemos cuando estemos en posesión de todos nuestros medios; pero quiero seguramente de ciertas cosas que me llegan á mí pobre, corazón. Es un simple reconocimiento lo que quiero llevar ya á cabo estos días. Trátase de un trabajo... —Y... —E iré solo. Vosotros me aguardaréis allí abajo, en el ángulo de la tapia.



# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , 5

Ultramar y Extranjero. , .15

**Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis**

—Ah!

—Si.

—Eso nunca - declaró Favreau.

—No nos separaremos de ti ni un paso.

—Además, te conocemos bastante para comprender que te asintan imperiosamente las razones.

—Para intentar ese reconocimiento, estamos dispuestos a arrostrar sus peligros.

—Lo que nos da mas fuerza es a solidariedad que nos une.

—Jamás uno de nosotros ha marchado solo cuando ha habido un peligro.

—No queremos inaugurar un nuevo método, precisamente en la noche que vas a cesar nuestras operaciones.

—Sea.

—Muy bien.

—Os doy las gracias.

—Venid, me tened entendido que vuestra generosa resolución me ha dado la medida de lo que valéis en realidad.

—Estad seguros, por lo tanto, de que vuestra presencia me impedirá el éxito necesario.

—Ere una cosa sana y valerosa.

—Recobrando entonces su autoridad de jefe de expedición, continuó Rodrigo:

—Por aquí la muralla es demasiado alta, y perderíamos inútilmente el tiempo queriendo saltar.

—Los muros perpendiculares al camino deben ser mucho mas bajos que los demás.

—A lo menos es probable.

—Y, en efecto, así era.

—¿Todo?

Después de haber elegido un sitio a propósito, comenzaron el escalamiento.

Y dijo ya a la segunda vez.

«No lo sé... Es irracional, absurdo, locura... ¡Voy aunque no más sea... por respirar el aire que ellos han respirado, por verlos, por sentirlos, para que mi furor alcance el paroxismo, para que mi odio hacia ellos se multiplique!

«Después de una marcha precipitada, que duro mas de un cuarto de hora.

Después que hubieron saltado el arroyo de la Bièvre, llegaron ante una gran pared que limitaba el camino.

— Ahí es dijo Rodrigo.

—¿No te equivocarás—preguntó Coquerel.

—No.

—Puede...

—No, no hay cuidado.

—Bueno, me alegro.

—Y, en efecto—añadió Favreau—mientras que estamos en acecho junto a la casa de Bluzot, que se halla algo mas abajo, a la derecha—empinándose un poco, se percibe una luz, la única del pueblo—ha pasado gente, eñados del castillo, según era facil de creer por su conversación, y se dirigieron hacia el lugar en que nos encontramos. Además, no hay muchos astillos en Jouy.

Y se eligieron.

—Rápido fué el efecto.

Y dijo, recuerda por segunda vez lo dicho.

—¿No es montón de charasca e.a masa oscura que esta ahí delante de nosotros?

—Si, precisamente—respondió Favreau.

—Alegremos nuestra retirada.